



TENSIÓN.

Campesinos de Puebla, Tlaxcala y Veracruz llegaron a la Cámara de Diputados, a bordo de tractores, para exigir ajustes en el dictamen de la Ley de Aguas que se avaló en lo general y aún se discutía en esta madrugada. Los agricultores se retiraron de San Lázaro la tarde de este miércoles, pero amagaron con cercar el recinto senatorial, a donde será turnada **MÉXICO P.5**

EN SENADO, APRUEBAN SEDE ALTERNA PARA SESIONAR

Pese a protestas, avalan la Ley de Aguas en San Lázaro

Expres. Al cierre de edición se discutían más de 500 reservas, donde se prometió se incluirían los cambios acordados con agricultores y ganaderos

YALINA RUIZ Y ALEJANDRO SALAS ROA

El pleno de la Cámara de Diputados avaló en lo general la Ley Nacional de Aguas entre protestas, tensiones y desacuerdos y sin hacer las modificaciones en el dictamen acordadas con las organizaciones, productores y agricultores, las cuales se prometieron que se incluirían en las reservas.

El dictamen se aprobó con 328 votos a favor y 131 en contra en su mayoría del PT de la legisladora Guadalupe Mendoza Arias, del Movimiento del Sombrero; mientras que cinco abstenciones se registraron por parte de legisladores morenistas que prefirieron no votar la reforma.

Por la mañana, agricultores provenientes de estados como Puebla, Tlaxcala y Veracruz mantuvieron un cerco en San Lázaro, luego de arribar en una caravana de tractores para exigir que se realizarán modificaciones faltantes al dictamen, con el amago de incrementar los bloqueos carreteros en el país.

Javier Arteaga, líder de productores agropecuarios, aseguró a **24 HORAS** que "si aprueban esa ley se van a echar al pueblo encima, tienen que modificar el precio de garantía de los granos, deben sacarse del Tratado de Libre Comercio".

Mientras tanto, en la Comisión de Recursos Hídricos de San Lázaro, los diputados debatieron y aprobaron la iniciativa de forma expresa, entre gritos de "traidores" por parte de representantes de los agricultores y ganaderos presentes, pues el dictamen no se modificó para incluir los acuerdos alcanzados con ellos, incluyendo el tema del otorgamiento expresa de concesiones ante herencias y venta de tierras.

Tras la aprobación en comisiones, el dictamen pasó directamente al Pleno, donde se cambió el orden del día para darle prioridad, pese a las protestas de la oposición, que acusó que la reforma crea inseguridad jurídica sobre el agua.

Durante la sesión, el diputado del PRI, Humberto Ambriz Delgadillo, aseveró que el dictamen incrementa las multas e introduce delitos hídricos que llevarán a prisión y a sanciones millonarias, por lo que en los hechos se amenaza la actividad normal del productor.

Mientras que la diputada Elizabeth Cervantes de la Cruz, presidenta de la Comisión de Recursos Hídricos, Agua Po-

table y Saneamiento, resaltó que "cuando se transmite el dominio de tierras vinculadas con un título de concesión para el uso del agua, el nuevo propietario no perderá ningún derecho, al contrario, conservará los derechos sobre la explotación, uso o aprovechamiento".

Alrededor de las 16:00 horas, los campesinos que rodeaban San Lázaro comenzaron a retirarse, argumentando que no se había llegado a un acuerdo y que se encontraban cansados, tras haber conducido por más de 24 horas los tractores en carretera.

Sin embargo, algunos amenazaron con regresar el sábado, cuando se realiza el evento por los siete años de la Cuarta Transformación en el Zócalo de la Ciudad de México.

Por la noche, ya aprobada la discusión en lo general, el debate pasó a lo particular, con más de 500 reservas, por lo que se preveía que la sesión terminara la madrugada de este jueves, tras lo cual sería enviada al Senado de la República.

Debido a que se esperan nuevas protestas, la Cámara alta aprobó realizar "en sitio diverso" su sesión de hoy, llamada a las 8:00 horas. **/CON INFORMACIÓN DE LUIS VALDÉS**



El diputado Monreal acaba de declarar a todos los medios de comunicación dos cosas, ya dictó que no habrá reservas que pasen si no son de Morena, del PT o del Verde. Ya también dijo que el dictamen que estamos discutiendo está mal y se va a modificar en las reservas de los diputados"

HUGO MANUEL LUNA
Diputado de MC



PASO LENTO. Contractores, productores de estados como Tlaxcala, Puebla y Veracruz pusieron un cerco a San Lázaro mientras se discutía la iniciativa.

MIGUEL MASTRELLI CORONA